



PASIÓN POR EDUCAR

NOMBRE DEL ALUMNO: Juan Carlos
López Gómez

NOMBRE DEL PROFESOR: Sergio
Jiménez Ruiz

NOMBRE DEL TRABAJO: Nace la
antropología médica.

MATERIA: Antropología Médica 2

GRADO: Segundo semestre grupo A

Nace la antropología médica.

En los países que componen el tercer mundo el atractivo que ejercen los estudios de antropología médica es cada vez mayor, particularmente en aquéllos que contienen en su jurisdicción a pueblos étnicos aún no integrados en el proceso de formación nacional.

Heródoto de Halicarnaso, llamado padre de la historia y también de la etnología, narrador portentoso de las creencias y ritos exóticos cuya verdad no avala pero sí estima dignos de ser conocidos, nos dice además que Lucrecio, filósofo del Lacio, comete la osadía de erigir construcciones intelectuales grandiosas sobre la evolución de la humanidad que, en gran medida, siguen vigentes.

La antropología en su vertiente etnológica nace en 1547 con las investigaciones afanosas de Bernardino de Sahagún cuando compila en idioma vernáculo el Tratado de la retórica y filosofía moral y teología de la gente mexicana, y en su especialidad lingüística, con la gramática náhuatl de Andrés de Olmos, también de 1547, el Vocabulario en lengua mexicana de Alonso de Molina de 1555 y otras artes en idiomas varios que durante el siglo de la conquista, distintos misioneros trasladan al alfabeto latino.

José de Acosta, religioso de la compañía de Jesús sistematiza los ensayos que le anteceden y los suyos propios, para develar las características que determinan a la disciplina en formación, en el proemio a su Historia natural y moral de las Indias de 1590, da a la antropología el nombre de historia moral para contrastada con la historia natural que se ocupa de las cosas y obras de la naturaleza, la llama la ciencia nueva.

En la segunda mitad del siglo diecimonono un proceso semejante al ocurrido en el siglo XVI reitera la proscripción de los pueblos agrafos Carlos Marx y Federico Engels, en 1847, redactan el Manifiesto comunista; un llamado a la unidad de los proletarios del mundo.

Contribución trascendente de Gramsci a la teoría de la cultura son sus observaciones sobre el folklore, hasta ahora dice el folklore es contemplado preferentemente como un compuesto de elementos pintorescos, raros, exóticos que los eruditos recogen como material de análisis para estudios de método en la recolección, selección y clasificación y para la fábrica de principios empíricos necesarios.

Gramsci es tardíamente conocido en Italia, su propia patria, como filósofo social, sus cuadernos desde la cárcel ven la luz a partir de 1948, es decir, más de una década después de su muerte, con base en sus concepciones originales emerge con savia nueva la antropología italiana hasta entonces sorprendentemente subdesarrollada y durante los años que anteceden y suceden al de 1968, toma impulso y se expande más allá de las fronteras metropolitanas.

Al formular el continuum folk-urbano, Redfield descubre el proceso de desintegración de la concepción folk del mundo y la ruptura correspondiente de las relaciones sociales y orientaciones de actividad que integran la sociedad folk.

La medicina está embebida de teoría religiosa y de casualidad mística, sus practicantes son los parientes ancianos, las autoridades sacras del grupo tribal, el nohocb tata, padre principal tiene condición cuasidivina.

La medicina actúa tanto como sistemas de ideas y práctica destinadas a curar males cuanto para satisfacer los requerimientos del control social indispensables para mantener la cohesión del grupo propio.

Los ancianos y autoridades de la tribu son poseedores de fuerzas místicas que cristalizan en viento, lab o na-gual, por medio de los cuales conocen los pensamientos y otros infortunios, cualquier persona que cometa un pecado o que intente violar las costumbres de la comunidad está expuesto a tales sanciones.

En 1932 Moisés Sáenz y un grupo interdisciplinarios formado por educadores, antropólogos, economistas, médicos y otros científicos y trabajadores sociales, fundan en la cañada de los Once Pueblos en el territorio del pueblo étnico tarasco, la Estación Experimental de Incorporación del indio, con el fin de estudiar el proceso de mexicanización en el espacio y en el momento en que éste tiene lugar, a su juicio lo que pasa en la cañada no sucede porque la comarca sea india, sino porque está apartada es cuestión de grupos humanos aislados, remotos, olvidados.

1954, la cátedra de antropología social en la Escuela de Salubridad del Instituto de Salubridad y Enfermedades Tropicales dirigida por dos médicos Manuel Martínez y Pedro Daniel Martínez, está destinada a formar maestras en salud pública y la enseñanza de la nueva materia a los médicos para lograr la integración de la antropología social con los programas de salud, 1955

DMS es la médula de un pequeño libro intitulado Programas de salud en la situación intercultural, es pionera de antropología médica.

Bibliografía

Beltran, G. A. (s.f.). *Nace la antropología médica*. Recuperado el 2021 de Febrero de 24, de <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/b0c2793fe2e6f14329c712bb2d1cef65.pdf>